

務費の三割増、国庫負担補助の三割増となつておりますし、実は給付におきまして二割くらいの給付を国庫補助したいという念願をもちまして来年度の予算案を立案したのであります。が、現在の国家の財政上それが今のところはちよつと見通し困難になつておりますが、私いたしましては幸い社会保障制度審議会の勧告もございますし、それに対する受入態勢もできたのでございますから、十分に望む方針に向つて進んで参りたい、こう考えております。

○井上なつゑ君 只今藤森議員から御発言のございました社会保険制度に関するお尋ね申すのでございますが、

実は今朝ほどの本会議で柏木議員から

身体障害者と申しましようか、傷痍軍

人の処置について緊急質問がございましたときに、厚生大臣は身体障

害者福祉法によつて適切な処置を講じ

ますので、御答弁をお願いいたしとう

ございます。

実は私共厚生委員会は十二月一日の

土曜日の午前から午後にかけまして東

京都内の厚生施設を見て歩きましたの

でございますが、そのうちの一つに身

体障害者の福祉法を適用されておりま

す戸山寮の傷痍厚生館というのを見た

のでござります。この厚生館といふ

は厚生という文字は名のみでございま

して、これは私がよく承知いたしてお

りますが、戦時中は馬を入れてござい

ましたところの建物でございます。そ

の建物を改造いたしまして、そうして

只今の身体障害者の人々を入れて職業

補導をするのでございますが、こう

参りましたときはそこには四十数名の

身体障害者の人がお仕事をしておられ

ました。その仕事の種類を申しますと

鍛削の製造をやつておられました。大

き所ではラジオなんかの修理のお仕事

をしておられた。それからその他との

ころでは印鑑の彫刻と申しますか、い

ろいろの印鑑製造のお仕事をしておら

れました。そして伺つてみたところに

よりますとそれらの人々の月収は一番

最上で月に二千九百円から三千円未満

でござります。とてもそれくらいの収

入では生活ができないのです。でいろ

いろお話を承つておりますと、その

なかの大半の人が今朝ほどお尋ね

がございました傷痍軍人なのでござい

ます。でそのかたへは傷痍恩給を受

けておられるのでござります。その傷

痍恩給のあるものは終戦後のボツダム

政令で出されておりますので、その当

時傷痍軍人の人が最低生活を営むよう

にというだけの額を頂いておられるの

でござりますが、只今社会情勢、経

済状態におきましてはその傷痍恩給で

はとても生活ができない、一人の

傷痍軍人の人が最低生活を営むよう

すが、なお非常に類が少いので只今恩給局において考究中でございます。

○藤森眞治君 先ほどお尋ねしましたがもう少し附加えて具体的にお尋ねしたいと思うのであります。私のお尋ねしているのは社会保険を主管しておられる厚生大臣としての御意見を聞いておるわけなんで、勧告案に示されてる点を厚生大臣は全面的にこれを認しておられるかどうか。例えて申しますと社会保険に対する国庫補助の問題、或いは経営主体の問題、或いは結核との関係、或いは予防給付の問題、そういうことにつきましては相当御意見があつて然るべきだと存じます。そういう点を勧告案をそのままこれを見られるでありますよろかどうか。いわゆる現在の主管大臣としてのあなたのお考えを承わりたいところでいう意味であります。

○國務大臣(黒川武雄君) お答えいた

します。勧告案についての私の考え方について私はどう考えるかという御質問のようでござりますが、只今私自身としては先ほど申上げましたように来年度の予算にもすでに初めて立案

されました。勧告案についての私の考え方を承わりたい。

○國務大臣(黒川武雄君) 勧告案につ

いて考へて行くんだ、一應は考へるがい

つかわからんのだといふようなことで

ないで、あなたが勧告案を見られた上

でこれを以て全面的によろしいといふ

考へで進むかどうか、この根本的な考

えを承わりたい。

○井上なつゑ君 ちよつと先の問題に

関連して、もう一言。あと先になりま

して質問を続けませんで誠に失礼いた

しました。厚生大臣も傷痍軍人の方の

傷痍恩給について恩給局ともよく相談

をするとおつしやつて頂きました。非

常に有難く存するのでござりますが、

厚生省がこれまでこのお話を持ち出し

ますたびによく言われたのであります

。厚生年金が上げられればこの傷痍

恩給も上のんだ。上のんだといつも言

われるんでござりますが一向に、厚生

年金はたび／＼変りまして、傷痍恩

給が変わらないような気がしますのでこ

ざいます。このことにつきまして何

でござりますからお待ちを願いたい。

○藤森眞治君 検討中というお話をあ

りますし、又内閣においても懇談会か

何かで運んでもらえるというふうに聞

いております。この勧告案は国会であ

りますし、又内閣においても懇談会か

がこれを立派するという場合に、ど

ういたしましても現在の主管大臣であ

るあなたの協力というものは非常に大

きく見なければならんということは我

々痛感しております。ただ予算の面で

少し出したとか、いつ誰に言うたとか

いう意味でなくして、自分はどこまで

も勧告案が是なりと認めてこれに進む

のだというお考えがあれば、そういう

点を承わりたい。併しこういう点につ

いては自分の意見は勧告案の通りとい

うことはいいにくいならないにくらいと

いふことを率直に承りたい。又我々

の国会のほうにおいても或いは社会立

法をやつてはどうかといふような御意

見の方もあるようになりますので、今

日只今においてどういたしましても、

仮に国会の立法に委ねるといたしまし

ても政府と緊密な関係に立たなければ

健康保険におきましても給付のほうに

それが廻つて、三〇%ほどの結核患者

があるのござりますので、相当の額

が廻つて来るようになるのでございま

すが、只今のところは先程来申上げま

した通り、十分に私どもの要求するだ

けの予算が取れていない状態でござい

ます。併し私いたしましては、社会

保険関係、生活保護の関係等につきま

しては、是非勧告案の線に沿うて進み

たいと存します。

○井上なつゑ君 ちよつと先の問題に

関連して、もう一言。あと先になりま

して質問を続けませんで誠に失礼いた

しました。厚生大臣も傷痍軍人の方の

傷痍恩給について恩給局ともよく相談

をするとおつしやつて頂きました。非

常に有難く存するのでござりますが、

厚生省がこれまでこのお話を持ち出し

ますたびによく言われたのであります

。厚生年金が上げられればこの傷痍

恩給も上のんだ。上のんだといつも言

われるんでござりますが一向に、厚生

年金はたび／＼変りまして、傷痍恩

給が変わらないような気がしますのでこ

ざいます。このことにつきまして何

でござりますからお待ちを願いたい。

○藤森眞治君 検討中というお話をあ

りますし、又内閣においても懇談会か

がこれを立派するという場合に、ど

ういたしましても現在の主管大臣であ

るあなたの協力というものは非常に大

きく見なければならんということは我

々痛感しております。ただ予算の面で

少し出したとか、いつ誰に言うたとか

いう意味でなくして、自分はどこまで

も勧告案が是なりと認めてこれに進む

のだというお考えがあれば、そういう

点を承わりたい。併しこういう点につ

いては自分の意見は勧告案の通りとい

うことはいいにくいられないにくらいと

いふことを率直に承りたい。又我々

の国会のほうにおいても或いは社会立

法をやつてはどうかといふような御意

見の方もあるようになりますので、今

日只今においてどういたしましても、

仮に国会の立法に委ねるといたしまし

ても政府と緊密な関係に立たなければ

健康保険におきましても給付のほうに

それが廻つて、三〇%ほどの結核患者

があるのござりますので、相当の額

が廻つて来るようになりますのでございま

すが、只今のところは先程来申上げま

した通り、十分に私どもの要求するだ

けの予算が取れていない状態でござい

ます。併し私いたしましては、社会

保険関係、生活保護の関係等につきま

しては、是非勧告案の線に沿うて進み

たいと存します。

○國務大臣(黒川武雄君) 勧告案につ

いて考へて行くんだ、一應は考へるがい

つかわからんのだといふようなことで

ないで、あなたが勧告案を見られた上

でこれを以て全面的によろしいといふ

考へで進むかどうか、この根本的な考

えを承わりたい。

○國務大臣(黒川武雄君) 勘案につ

いて考へて行くんだ、一應は考へるがい

つかわからんのだといふようなことで

ないで、あなたが勧告案を見られた上

でこれを以て全面的によろしいといふ

考へで進むかどうか、この根本的な考

えを承わりたい。

と觀光資源に富み、陸路は汽車および
バスによつて海上は巡航船によつて觀
光客の輸送と資材の運搬にあたり、住
民もまたこの地方の發展に努力してい
るから、すみやかに國立公園に指定せ
られたいとの請願。

三八五号 昭和二十五年十一月二十
八日受理

医療分業反対に関する請願

請願者

岡崎県厅内宮崎県遺族

連合会内

荒川岩吉

紹介議員

長川崎祐宣

社団法人岡山市医師会会

紹介議員

中山壽彦君 加藤武徳

強制医療分業は、医師の調剤権をなく
奪うことによつて、患者の自由を奪
い国民医療の實質低下と物心両面の負
担を強要する制度であるから、現行の
任意医療分業を支持し、強制医療分業
には反対であるとの請願。

第四一九号 昭和二十五年十一月二
十八日受理

美容師法制定反対に関する請願

請願者

東京都渋谷区千駄ヶ谷

五ノ八五六 日本美容

師会内

宮前ちよ子

伝えられるところによると、今国会に
美容学校経営者ならびに一部の美容業
者により美容師単行法が提出されると
のことであるが、該法案の内容はずさ
んを極め、万一かかる法案が通過実現
を見る時は業界の進歩向上ならびに一
般民主主義にも逆行する結果となり、
全國業者の理想といわざるしく相違す
るから、今回の美容師法には反対であ
るとの請願。

第四二四号 昭和二十五年十一月二
十二日受理

陳情

埼玉県浦和市北浦和四ノ

陳情者

昭和二十五年十一月六日【參議院】

十八日受理

戦争犠牲者遺族の援護強化に関する請
願

請願者

宮崎県厅内宮崎県遺族

連合会内

荒川岩吉

紹介議員

楠見義男君

第五国会において両院で決議されたこ
とは遺族同喜びにたえないところで
あるが、戦争の犠牲となつた遺族の生
活は心身共に疲労の極に達しているか
ら、これら遺族の窮状を救濟するため
に、(一)遺族年金、弔慰金の支給、
(二)遺家族子女に対する育英賃金制度
の活用、および教育費の負担、(三)生
業資金制度の拡充等遺族援護の厚生
対策を早急に具現せられたいとの請
願。

第六〇号 昭和二十五年十一月二十
八日受理

新宿御苑内に国民プール建設反対の陳
情

陳情者

東京都文京区弥生町東京

大字農学部第一号館内社

丹羽鼎三

国法人日本造園學會長

新宿御苑はわが国の洋式造園の発祥地
であり、また明治時代の日本庭園とし
てもすぐれた文化価値を持つている。
このような所に観客三万人も収容する
大プールを建設されることは不適当で
あるから、当苑内にプールを建設する
ことは絶対に反対であるとの陳情。

第六一号 昭和二十五年十一月二十
八日受理

国民健康保険事業の危機突破に関する
請願

陳情者

埼玉県浦和市北浦和四ノ

団体連合会理事長 玄藤

祐哲

国民健康保険事業は経済事情その他の
原因によつて、崩壊の危機にあるから、
(一)保険者および県国民健康保険団体
連合会事務費の全額国庫補助の実施な
らびに、診療機関の整備充実費および
保健施設費に対して五割の国庫補助を
すること、(二)結核医療費の半額なら
びに、一般医療費の二割を国庫および
県費補助とすること、(三)予金全部資金
の長期貸付の道を開くこと、(四)保険
料を目的税として徵收できるよう法を
改正すること、(五)昭和二十五年にお
いて保険者に対して県費補助をするこ
と等の改善策を講ぜられたいとの請
願。

昭和二十五年十一月二十日印刷

昭和二十五年十一月二十一日發行